



人権週間「お互いの違いと大切さを認め合う！」

毎年12月の第一週を中心に取り組みされている「人権週間」。毎年、この学習を通して、「人と人の違いを認めること」「相手の気持ちを考え、自分の言葉や行動を見直すこと」「本当の優しさとはどういうことか」「差別に対するつらさや悲しみ」などを、深く考えていきます。

集会の時間に、校長から「いじめ」について話がありました。「いじめ」は人の心をこわしていきま。いじめられている人はもちろん、いじめる人も、まわりではやし立てる人も、まわりで困っている人もみんな心が傷ついています。「いじめ」をとめて、みんなが幸せになるにはどうしたらよいでしょうか？魔法の言葉を考えてみてください！と提案がありました。



3年生の学習～「集会の話聞き、自分たちの生活を振り返り、いじめについて考えました。」

いじめられている人が苦しんでいるのにいじめている人は笑っている。見て見ぬふりをしで助けない。それがいじめ。みんなが幸せな仲のよいクラスにしたい。けんかもいじめもほんざいもない、幸せな世の中になってほしい。平和な世界になってほしい。いじめは絶対にしてはいけない。いいことをすれば自分も相手もいい気持ちになる。今までは自分のことしか考えないで強く言っていたところもあったので、これからは相手やまわりのことを考えて行動して、相手をハッピーにしたい。友達を大切にしたい。友達を大切にしたい。相手の名前も大切に呼びたい。悩んでいる人がいたら、相談にのってあげたい。

*実は、いじめている人やはやし立てている人も、心に大きな悩みをもっているのですよ。

5・6年生の学習～人権福祉講話「ココロの授業」…上田情報ビジネス専門学校比田井和孝副校長

「幸せな人生を歩むためにとても大切なこと」について中学生と一緒に学習しました。(草中体育館)

- ・何が幸せなの？「夢」がかなえば幸せなのか？
- ・どんな人になりたいか、どんな人生を歩みたいか
- ・やる前に「心のあり方」がある～心構え・想い・目的
- ・自分の心は相手に伝わっている「かがみの法則」
- ・大切なのは「感謝の心」と「思いやり」



*ディズニーランドの「命のサイン帳」のお話を、ぜひ子どもから聞いてみてください。

十一月十五日
 楽泉園の「人権の碑」
 除幕式に児童会参加



だれもが幸せな社会をめざして

ぼくは、この社会で、一人一人が幸せになるためにどうしたらいいの、考えてみました。

ぼくは、少年野球チームで活動しています。チームには「実行多数」という大切な約束があります。

一つは、感謝と思いやりを忘れないこと。

二つ目は、あいことばを守ることです。

三つ目は、何事にもチームワークが大切です。

二つ目のチームワークとは、仲間として、仲良くすることだけではなく、一人一人がチームのために役割を果たすことです。人は得意不得意などがあるから、一人一人が勝手な行動をせず、仲間と協力することが大切です。

ぼくはキーンとして、このことを考えながらチームメイトに声をかけています。

ぼくは、これが「思いやり」の気持ちを持つことなのだと思います。

おたがいに相手の立場を考慮して、思いやりのある言葉や行動をすることが、すべての人たちの幸せにつながると思います。

野球のチームでも、学校でも、そして社会でも、一人一人が相手思いやり、相手を尊重することが、いじめ差別、偏見のない人権が尊重される社会になるのだと思います。

ぼくはこれからも、人権について学習し、「幸せな社会」をめざして活動していきます。

草津小学校 六年 白鳥 瑛太

6年生栗生楽泉園訪問！歴史と人権の大切さを学ぶ！

6年生は、群馬県人権教育重要課題の一つ「ハンセン病元患者の人たちの人権」について、国立療養所『栗生楽泉園』を訪問し、施設見学や楽泉園が歩んできた歴史、元患者の人たちの暮らし等について学んできました。社会交流会館での説明・見学、重監房資料館での学習など



を通して「人権の大切さ」を深く学びました。



* 「栗生楽泉園とハンセン病の学習」を通して、人権の理解をはじめ色々な事を感じ取ったと思います。

1・2年生も「じんけん教室」で勉強しました

1・2年生は人権擁護委員（じんけんようごいいん）の方を招いて「じんけん教室」を行いました。

1年生は、坂口さん(婦恋)・浅井さん(長野原)より、「かっくん」の紙芝居を通して、友だち



関係を考えました。「いろいろな人がいる。みんな違うところがあるけれど、みんなで一緒に遊ぼう」との感想がありました。2年生は、山口さん(草津)・田村さん(中之条)と、「命とことば」について考

えました。赤ちゃんの抱っこ体験や食べ物の話から、



「友だちが笑顔になることばを心を込めて言おう、

広めよう」との感想がありました。最後に、やなせたかし氏の詩を全員で読み合いました。

正しい人権感覚(じんけんかんかく)を大人も身につけ、子どもたちの手本となっていきましょう！

そのことば、その態度、SNSは大丈夫か、自分ほ人を傷つけていないだろうかと振り返ってみましょう！

「クリスマス会:読み聞かせ」とっても楽しみです！

毎年、お世話になっている「クリスマス会：読み聞かせ」の時期となり、その準備が着々と進んでいます。今年も、下記の予定で実施されます。どんなお話をしてくれるかについては、お楽しみということですので、期待しててください。お忙しい中、準備に練習にと、本当に有り難うございます。

本年度の「クリスマス読み聞かせ」の日程・会場

- 17日(火) ・ 10:25 ～ 10:45 3年 会議室
- 18日(水) ・ 8:15 ～ 8:35 2年 会議室
- 19日(木) ・ 10:25 ～ 10:45 5年 会議室
- 20日(金) ・ 8:15 ～ 8:35 1年 生活科ルーム
- 〃 ・ 8:15 ～ 8:35 6年 会議室
- 〃 ・ 10:25 ～ 10:45 4年 会議室

